
Queridas compañeras, 

Les quiero poner en contexto, pues es muy importante que sepan la inmensidad del 

cariño que le tienen a ASSUME, y es que fuimos Juanmi y yo los afortunados de 

experimentar tan gratas experiencias, recibir muchos abrazos llenos de energía 

positiva para repartir a nuestro regreso a Guate, buenos deseos y uuuuf un sin fin 

de cosas bonitas que estoy muy segura que se debe gracias al trabajo de 

solidaridad de ASSUME. 

Nosotros solo éramos los mensajeros pero queeee bonito nos trataron, ¡no tienen 

idea! Rosa planificó una convivencia que me ha dejado muy marcada. Para 

empezar, nos esperaba con deliciosa comida en su casa y empiezo a ver un grupo 

bastante grande de amigos a los cuales ella había convocado para el intercambio de 

experiencias, ok, todo genial ya con eso me sentí un poquitín presionada nomás 

tantitito, luego del almuerzo nos reservó un tour para arte sacro en una iglesia muy 

bonita y luego había que ir al lugar donde se intercambiarían las experiencias en 

Vadocondes, el pueblo de donde es originaria Rosa. Pero para nuestra sorpresa, 

vamos llegando a un salón lleno, sí queridas, había allí alrededor de 50-60 personas 

esperando oír por del trabajo tan lindo de ASSUME y las experiencias en Chiapas, 

con Ceci y Javier. Fue genial. Con Juanmi empleamos la mejor táctica de exposición 

que podíamos tener, que fue hablar con nuestro corazón, sabemos que el lenguaje 

que usamos fue comprendido al ver varios rostros con lágrimas de emoción o 

empatía por nosotros, por ASSUME, por las mujeres, por nuestro país. PERO NO 

TERMINA ALLÍ, luego han preparado un banquete de Reyes que no sólo estaba 

DELICIOSO por la comida en sí, que ya era mucho, sino que pudimos compartir con 

las personas (que para mí era todo el pueblo de Rosa y si no fue así pues casi 

porque hasta el alcalde estaba allíjeje). Compartimos de una manera única, 

especial, maravilloso, y es que eran personas que habían dejado de lado su tiempo 

de vacación por esta actividad, que habían llegado de lejos por el cariño que le 

tienen a Rosita como le llaman muchos, quien ya está de más decir, ama a Guate 

con todo lo que es y todo lo que puede. ¡Y no termina allí! Se hace encima de todo 

una contribución económica para apoyar a ASSUME. 

¿Qué les puedo decir? Me he quedado corta en palabras, en realidad fue tal el 

impacto, el gozo y la alegría que tuve que soltar lágrimas el día que nos tocó 

despedirnos, conocí a Picami por teléfono, me mandaban abrazos con tanto pero 

tanto amor y apoyo para ASSUME  que por un lado tenía que desbordar tanta 

emoción. 

TODAS estas lindas personas han dado su tiempo, amor, energía, esfuerzo, dinero 

y demás para ayudarnos en nuestra labor de Construir una cultura de paz en 

nuestro país. 

Candy Pérez 


